

LifeMark

未来を見据えて
ヘルスケアを支える

電子カルテシステム
FUJITSU ヘルスケアソリューション
HOPE LifeMark-HX



〒 660-0828
兵庫県尼崎市東大物町 1-1-1
TEL : 06-6482-0001
URL : <http://amagasaki-daimotsu.aijinkai.or.jp/>

地域包括ケアシステムの中核施設として介護、福祉までを一体化したサービスの提供をめざす

ベッドコントロールやスケジュール管理にBIツールやグループウェアを活用

尼崎だいもつ病院は、兵庫県立2病院の統合事業で移転した県立尼崎病院の跡地利用事業として、社会医療法人愛仁会が請け負い2016年5月に開院しました。同院は、統合で新たに誕生した高度急性期病院の県立尼崎総合医療センター（尼崎市東難波町、730床）の後方支援を中心に、地域包括ケアシステムの中核として、医療と介護、福祉を一体的に提供する役割を担っています。同院を運営する愛仁会では、グループ内の急性期病院において富士通の電子カルテシステム「HOPE EGMAIN-GX」が導入されていますが、今回、新病院の開院と同時に電子カルテシステムに「HOPE LifeMark-HX」を採用し、BIツールでデータベースから横断的に情報を取り出して、ベッドコントロールやスケジュール管理など積極的に活用しています。

● 社会医療法人愛仁会 尼崎だいもつ病院

井内 伸一 愛仁会本部医療情報部 部長代理 田淵 一 事務部 部長
渡邊 謙太 診療情報管理室 室長

導入経緯

将来のビジョンを総合的に判断してHOPE LifeMark-HXを選択

Q：貴院の特徴をお聞かせください。

田淵氏：阪神大物駅前にあった県立尼崎病院の跡地利用事業では、高度急性期病院である県立尼崎総合医療センターの後方支援と、当地での医療・介護・福祉を一体的に提供する地域包括ケアシステムの構築が求められました。そこで、医療としては旧施設を改修して回復期リハビリテーションおよび地域包括ケア病棟を中心に199床とし、介護・福祉では、新たに介護老人保健施設(100床)とサービス付き高齢者向け住宅(60戸)を隣接地に建築中で2017年春に開設予定です。これらの施設を中心に在宅医療も含めて、これからの日本の医療の形である介護と一体となった医療を展開していきます。

井内氏：愛仁会グループは、関西地区で周産期医療から始まった千船病院、高槻病院、明石医療センターなどの急性期病院のほか、リハビリ専門病院、介護老人保健施設、訪問看護ステーションなど医療・介護・福

祉を包括したサービスの提供を行っています。今回の事業では、当法人がこれまで培ってきた地域へのトータルヘルスケア提供のノウハウを生かしながら、県立の急性期病院との連携、高齢者住宅を含めた介護、福祉の提供など、次のステージに向けた新しいモデルの構築という意義もあると考えています。

Q：新病院でLifeMark-HXを選択した理由を教えてください。

井内氏：愛仁会の3つの急性期病院では、HOPE EGMAIN-GXを導入しています。尼崎だいもつ病院では、グループ内で異動するスタッフも多く、操作の継続性なども考慮して、当初はEGMAIN-GXを導入する予定でした。しかし、新たにLifeMark-HXが発売され、クラウドにも対応したネットワーク型、Webアプリケーション化などのコンセプトが、愛仁会が当院で展開する新しいビジネススキームとも合致すると判断して導入を決定しました。

田淵氏：医療、介護、在宅を一貫したサービス提供のためには、最終的には、その地域において“1患者1ID”による横断的な情報共有が必要になります。LifeMark-HXでは、



左から渡邊謙太診療情報管理室室長、田淵一事務部長、井内伸一医療情報部部長代理

そういったシステム間の柔軟な連携も期待しています。

1回目のリハーサルが問題点の洗い出しにつながった

Q：導入作業はどのように行われましたか。

渡邊氏：構築期間は、2015年8月から8か月間でした。グループ内の各施設から来たスタッフは、それぞれやってきた運用が違いますので、それを一つに決めていく詰めの作業は難しい仕事でした。当初、スタッフには「今までと同じでしょ」といった感覚がありましたが、最初のリハーサルを行ったところ、そこで出た450の問題点の半分以上が運用の課題であることがわかりました。これをきっかけとして、スタッフの意

